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Открыл встречу лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов. Он отметил 
историческую составляющую 
темы, подчеркнув, что ещё царь 
Алексей Михайлович в 1649 году 
выпустил указ «О градском благо-
чинии», определив порядок ра-
боты городского самоуправления. 
Говоря о советском  периоде, Ген-
надий Андреевич напомнил, что 
тогда было построено несколько 
сотен новых городов, проклады-
вались дороги, развивалось ком-
мунальное хозяйство. Но после 
того, как в 1991 году советские 
идеи были преданы, начались 
бесконечные реформы, которые 
закончились крупным пораже-
нием. Поэтому сейчас перед пра-
вительством и всеми структурами 
власти стоит исключительно 
острая задача: привести в нор-
мальное состояние сферу жи-
лищно-коммунального хозяйства. 
ЖКХ сегодня – это 30% основных 
фондов, это полмиллиона кило-
метров электросетей и 600 тыс. 
километров (15 экваторов) водо-

проводов и канализационных се-
тей. В этой сфере работают 2 млн 
человек. И годовой оборот 
средств за прошлый год превысил 
6 трлн рублей.  

Кроме этого, Зюганов отметил 
и причины основных угроз, навис-
ших над данной сферой. Это вы-
мирание, обнищание, раскол об-
щества, технологическое отстава-
ние и износ оборудования. На 
первом месте стоит именно износ 
всех систем, который сегодня со-
ставляет 58%. Нуждаются в за-
мене 31% теплосетей, 44% водо-
проводов, 46% канализационных 
сетей. Почти каждый пятый лифт 
является аварийным. «Я был и 
остаюсь приверженцем того, что 
в большой и холодной стране ЖКХ 
– это ключевая отрасль, от кото-
рой зависят жизнеобеспечение 
человека, его здоровье и без-
опасность. И она должна иметь 
централизованное управление», 
– заключил Зюганов. 

Свою лепту в обсуждение во-
проса внес и председатель ко-

митета Госдумы по аграрным во-
просам, академик РАН Влади-
мир Кашин.  

В частности, он отметил, что по-
вышение экологической эффек-
тивности ЖКХ – один из важных 
аспектов охраны окружающей 
среды. И наряду с вопросами 
сброса загрязнённых сточных вод 
ключевой является проблема бы-
товых отходов. 

«Мы ещё в шестой Государст-
венной думе приняли 458-й феде-
ральный закон. Пробивали его с 
трудом, но всё сделали, чтобы в 
центре системы обращения с от-
ходами встал регион, а уже затем 
федеральные и муниципальные 
структуры, в интересах ресурсос-
бережения делали упор на во-
влечение отходов во вторичный 
оборот. Мы совместно с наукой 
всё высчитывали, чтобы бремя 
содержания системы обращения 
с отходами не легло на плечи на-
ших граждан. Но вступление в 
силу этого важнейшего закона не-
сколько раз переносили, напри-

нимали подзаконных актов, соз-
дали очередные федеральные 
структуры, центральной линией 
сделали «энергетическую утилиза-
цию», а попросту – сжигание, и 
водрузили бремя всех расходов 
на население, взвинтив тарифы, 
что в результате до неузнаваемо-
сти исказило заложенную нами 
концепцию. При этом налицо бу-
кет коррупционных и преступных 
издержек в работе управляющих 
компаний, операторов обраще-
ния с отходами и т.д. 

На этом опыте нужно сделать 
выводы и подойти к решению эко-
логических вопросов ЖКХ более 
жёстко, закрепив все ключевые 
нормы и требования именно на 
законодательном уровне, чтобы 
впоследствии не было возможно-
стей у различного рода дельцов 
подмять создаваемые меха-
низмы управления под свои ком-
мерческие интересы», – подчерк-
нул Кашин. 

«Нас приучали долгое время, 
что коммуналка должна быть на 
самофинансировании, –сказал 
председатель комитета Госдумы 
по экономической политике Ни-
колай Арефьев.  

А почему государство не может 
финансировать её? У нас 130 
трлн рублей гуляют за границей, в 
том числе олигархический капи-
тал, золотовалютные резервы, 
Фонд национального благосо-
стояния, потери от того, что наши 
предприятия зарегистрированы 
за рубежом. В советское время 
деньги оставались в стране, по-
этому их хватало на всё. Сегодня 
не хватает ни на что. Давайте от-
меним придуманное Междуна-
родным валютным фондом бюд-
жетное правило, по которому у 
нас ежегодно изымается из бюд-

жета около трёх и даже более 
триллионов рублей, которые заго-
няются в Фонд национального 
благосостояния и отправляются 
за границу. Коммунальные пред-
приятия не должны платить на-
логи. Если убрать все налоги, ко-
торые платят сегодня коммуналь-
ные предприятия, за исключе-
нием налогов на зарплату, та-
рифы сократятся в два раза. Ну 
так и давайте решим этот вопрос», 
– подчеркнул коммунист. 

О преступных методах в сфере 
ЖКХ рассказал первый замести-
тель председателя комитета Гос-
думы по государственному строи-
тельству и законодательству 
Юрий Синельщиков. Он отметил, 
что в 2021 году в сфере ЖКХ за-
регистрировано 2154 преступле-
ния. Размер причинённого мате-
риального ущерба по делам со-
ставил 2,3 млрд рублей. Чем ниже 
уровень жизни населения, тем 
выше преступность в этой сфере. 
Самая высокая преступность в 
Северо-Кавказском федераль-
ном округе – два преступления на 
100 тысяч населения. «Подавляю-
щее большинство преступлений в 
сфере ЖКХ совершается с уча-
стием профессионалов, тех, кто 
долгие годы работал в этой си-
стеме, потому что для того, чтобы 
здесь совершать хищения, надо 
хорошо знать законы, уметь скры-
вать следы преступлений и их по-
следствия. У этих преступлений 
также есть два важных признака: 
многоэпизодный характер и сбли-
жение с теневой экономикой. По 
уровню концентрации теневого 
капитала сфера ЖКХ делит одну 
из ведущих позиций со сферой 
строительства», – подчеркнул он. 

В завершение мероприятия за-
меститель руководителя фрак-
ции КПРФ в Государственной 
думе Николай Коломейцев под-
черкнул, что, несмотря на непро-
стую ситуацию в данной сфере, 
залог успеха – в нашей сплочён-
ности. 

Мария Климанова,  
по материалам сайта КПРФ

Санкции против КПРФ 
 
США ввели санкции в отношении лидера КПРФ Ген-

надия Зюганова. Также санкции введены против ещё 
10 депутатов Госдумы от КПРФ, которые были инициа-
торами признания независимости ДНР и ЛНР:  
 
первый зампред ГД,  
первый зампред ЦК КПРФ                                                 Иван Мельников;  
председатель комитета ГД по аграрным вопросам,  
зампред ЦК КПРФ                                                                Владимир Кашин; 
первый замглавы фракции КПРФ в ГД,  
глава Ростовского обкома КПРФ                         Николай Коломейцев;  
первый зампред комитета ГД по безопасности,  
первый зампред ЦК КПРФ                                                         Юрий Афонин;  
первый зампред комитета ГД по международным  
делам, зампред ЦК КПРФ                                                Дмитрий Новиков; 
председатель комитета ГД по делам СНГ,  
зампред ЦК КПРФ                                                          Леонид Калашников; 
первый зампред комитета ГД по делам СНГ,  
член Президиума ЦК КПРФ                                                    Казбек Тайсаев; 
член комитета ГД по бюджету,  
секретарь Ростовского обкома КПРФ                          Евгений Бессонов;  
член комитета ГД по охране здоровья,  
глава Краснодарского крайкома КПРФ                      Николай Осадчий; 
зампред комитета ГД по охране здоровья,  
глава Ульяновского обкома КПРФ                                Алексей Куринный. 

 
«Сообщают, что США объявили о введении санкций в отношении 

меня. Наконец-то, а то я уже начал беспокоиться», – прокомментировал 
ситуацию Геннадий Зюганов. 

Между тем Штаб протестных действий во главе с Заместителем Пред-
седателя ЦК КПРФ Владимиром Кашиным продолжает формирование 
гуманитарных конвоев на Донбасс. В конце марта на освобождённые 
территории ДНР и ЛНР от нацистских оккупантов отправится очередной 
гуманитарный конвой с продовольствием, необходимыми вещами и ме-
дикаментами. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин объявил о первооче-
редных мерах поддержки в 
условиях санкций. Глава го-
рода заявил, что ключе-
выми задачами городских 
властей являются:  

- сохранение рабочих мест; 
- обеспечение бесперебой-

ного функционирования пред-
приятий и организаций – по-
ставщиков необходимых 
гражданам товаров и услуг; 

- импортозамещение – 
локализация в Москве мак-
симального количества про-
изводителей товаров и 
услуг; 

- социальная поддержка 
жителей. 

 
Депутат Московской 

городской Думы от КПРФ 
Елена Янчук прокоммен-
тировала планы столич-
ной мэрии. 

«Эффективность предла-
гаемых мер оценить пока 
сложно. Из конкретики, на-
пример, 500 млн на заме-
щение зарубежного фаст-
фуда. Самое насущное, ко-
нечно, – с сарказмом ска-
зала Янчук. – Из числа дру-
гих мер – субсидирование 
ставок по кредитам для биз-
неса, отсрочка по аренде, 
авансирование госзаказа, 
кадровые центры. Нас в 

Мосгордуме попросили под-
готовить свои предложения 
в оперштаб. Будут ли они 
приняты и можно ли будет 
организовать нормальное 
профессиональное обсужде-
ние в текущих реалиях Мос-
гордумы? Сомневаюсь. Тем 
не менее, ряд мер все же 
предлагаю.  

Негативное влияние 
санкций на экономику го-
рода особенно остро свя-
зано с двумя явлениями: ро-
стом цен на продукты массо-
вого потребления и увольне-
ниями с долговременной не-
возможностью нового тру-
доустройства. Первый блок 
моих предложений направ-
лен на смягчение послед-
ствий экономических шо-
ков, вызванных санкциями 
и внешнеэкономической не-
стабильностью, предложе-
ния сформулированы в 
русле неокейнсианского 
подхода и MMT (Modern Mo-
netary Theory, или Совре-
менная денежная теория – 
прим. ред.).  

- Повышение величины 
городского социального 
стандарта в городе Москве 
со II квартала 2022 г. до 
размера 31 500 рублей 
(расчеты могут корректиро-
ваться в сторону увеличения 
суммы по мере изменения 
ситуации);  

- Разработка усовершен-
ствованной программы об-
щественных работ, предпо-
лагающей возможность вре-
менного трудоустройства 
жителей города Москвы с 
оплатой труда не ниже об-
новленной величины город-
ского социального стан-
дарта – 31 500 рублей;  

- Запуск стартовых им-
портозамещающих про-
ектов реиндустриализации в 
городе Москве в отраслях 
массового товарного 
спроса, таких как производ-
ство продуктов питания, ле-
карственных препаратов, 
детских товаров, одежды и 
обуви. Базовые места для 
таких производств – суще-
ствующие промзоны».

ЖКХ. Олигархия не справится 
с этой задачей!В Госдуме при уча-

стии фракции КПРФ со-
стоялись парламент-
ские слушания на тему 
«Жилищно-коммуналь-
ное хозяйство: про-
блемы, решения, совер-
шенствование норма-
тивно-правового регу-
лирования его деятель-
ности». В мероприятии 
приняли участие депу-
таты Госдумы и регио-
нальных законодатель-
ных органов власти и 
органов местного само-
управления, представи-
тели Федеральной анти-
монопольной службы, 
министерства энерге-
тики, общественных ор-
ганизаций.

Посерьёзнее,  
чем фастфуд!


